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大家好！今年的「工程和物業管理工地安全研討會」已經來到第十一年，我好高興

又可以和多位業界朋友聚首一堂，交流有關提升工地和物業管理安全的經驗。

過往 10年，我們見到建造業工地意外率下跌，可見業界對職安健意識已明顯提高。

而房委會作為興建和維修公共房屋的政府機關，對旗下工程的安全指標更有嚴格把

關，不但由上而下推廣安全文化，要求承建商作出承諾，維持最高的地盤安全標

準，更由 1996年起夥拍職安局進行每季獨立安全稽核。由職安局註冊的專業安全稽

核員進行獨立安全稽核，評核房委會轄下工程的職安健表現，並紀錄工地的良好與

不良工作模式、採取的安全措施，有助提升業界的安全管理和水平。的而且確，房

委會轄下地盤的職安健表現維持高水平，值得業界效法。

另外，我亦再次感謝房委會對「職安健星級企業」計劃的支持，將選用星級企業列

入合約條款，承建商進行棚架工作時，要選通過職安局認證的星級企業。這個計劃

旨在透過市場力量，鼓勵更多裝修維修企業實施安全管理制度，通過職安局香港安

健認證計劃的嚴格審核，減低事故風險，保障工友和市民的安全。希望藉房委會帶

起牽頭作用，吸引更多裝修維修業界的朋友加入成為星級企業，令職安健文化更普

及。

今年的大會主題是「設計免危富：設計周詳減事故，施工暢順保平安」。屢獲國際

設計獎項的設計師謝榮雅曾經講過：「設計的本質在『以人為本』，思考的是如何
解決人的問題，所以平時就要保持對週遭生活的觀察力，才能設計出符合人類需求

的商品。」同樣地，所有安全措施或者程序都需要從人的角度出發，從已發生的事

故中汲取經驗，不停思考和檢討，設計出更周詳的安全產品或施工方案，務求保障

安全。今日場內亦有不少供應商展示出有創新意念的安全產品，希望大家可以從中

得到啟發，不斷改良施工程序和引入更多安全技術，一齊推動建造業安全的發展。

回首過去，職安局和房委會一直以來合作無間，致力提升香港的職安健水平，今後

亦會和各方持份者共同努力，秉持著以人為本的精神不斷求進，務求實現「安全施
工零事故」。

多謝！
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Prevention through Design "Careful design can reduce accidents 
and ensure smooth and safe execution of works" 




